

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
VLADISLAVO DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 6 de Noviembre de 1914

NÚM. 3

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

Fábrica de Refrescos y Café Molido
GRAN ALMACÉN DE VINOS Y LICORES
Ventas al por mayor y menor :: Teléfono 47

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.



EMPRESA NACIONAL
DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería
y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12 APARTADO 17

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones,
Letras de Cambio, Cheques,
Pagarés, Memorias, Circu-
lares, Estados, Facturas, Li-
bros Talonarios, Memorán-
dums, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio,
Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

Hablan las sombras

...?
Surcando la tierra amiga,
busca el arado camino,
por donde va el campesino,
al logro de su fatiga.

Recordando estos versos escritos por no se quien y leídos no sé cuando; caminaba yo, en plácida y clara noche, por entre las ruinas de la que fué Cartago...

Agobiado por el peso de tantos y tantos desengaños... y sumido en extraños pensamientos; una blasfemia atroz; terrible tal vez: se escapó de mis labios... y arrepentido caí de bruces sobre un fragmento de edificio medio oculto entre ramas y jarales...

Algo de tibia humedad rodó por mis mejillas y un horroroso torbellino de mil y mil ideas vagás, invadieron mi ser, cuando de entre el próximo jaral, vi aparecer algo así como una nube... blanquecina al principio, azulada después, y que con tonalidades opalinas, en hombre se fué tornando, según me ayudó a observar un claro fulgor de luna.

¿Hasta cuando importunarás al cielo con tus quejas injustas?

Me estremecí de horror, la alucinación de mi espíritu fué tal, que ni huir podía... y quedé como petrificado en el mismo lugar donde me hallaba...

¡Si quieres por un instante escuchar, hombre si razon, la verdad de la alucinación que invade tus sentidos, abre tu corazón, ya que tus ojos permanecen en las tinieblas, y escucha!

Quise articular alguna frase de sentimiento... y no pude; la magestad de la sombra parlante era tal, que estaba aturdido...

No es el destino el que causa tus males; no es la esterilidad la que no deja que produzca tu suelo; no es el oro el que falta en tus arcas; mira en derredor con los ojos del alma, y no hallarás un palmo de este suelo que maldices, que no sea el portador del bien que a montones, atesoran otros pueblos... ¿Mira?...

Abrí mis alucinados ojos desmesuradamente y quedé atónito.

Un coro sin fin de fosforescentes sombras eran portaduras las unas de

brillantes y auríferas bandejas donde esmeraldas: —que antaño explotaran nuestros antepasados— hacían brillar al claror de la luna sus exagonales facetas: — Otras mostraban dorados haces de trigo cuyas espigas del dorado fruto eran esparcidas por surcos de abandonados campos, donde millares de fantásticos arados, eran movidos por seres invisibles...

Otras sombras, arrancaban de todas partes, montones inmensos, colosales, de arcillas multicolores, que eran transportadas a millones de hornos, donde obreros-sombras, seleccionaban sales metálicas que eran de inmediato uso en las industrias, artes cerámicas, y en las fábricas de cemento...

Muchas sombras veí, aentre tan magnífico espectáculo, que con tragin de autómatas, extraían combustibles de los turbales que el tiempo depositó en las riberas de los lagos y de los mansos ríos...

Allá; se divisaban grupos que con fiebre inaudita y movimiento de excéntrica, cavaban... rompían... perforaban la tierra... hasta que de la capa sedimentaria era absorbido artesianamente el petróleo, que otras sombras transportaban en carros-cubas de eléctricos ferrocarriles, a las grandes refinerías donde se expedía en formas varias de solidificación, naftas y aceites, a las fábricas e industrias, de que el fosforescente grupo estaba rodeado.

Cerca de mí, una sombra, mostraba ánforas de porcelana con índicas tonalidades; primorosos prismas cuárcicos, por dedos quiméricos eran transformados en muchos objetos de vítrea constitución...

Miré atónito al Genio que me mostraba tan grandes maravillas y como comprendiendo mi interrogación, me dijo:

Es la negligencia que te invade?

Un frío vivísimo recorrió mi cuerpo y desperté... había sufrido una horrible y hermosa pesadilla.

R. A. Sanvicente.

Una Carta

Hemos recibido la siguiente carta de nuestro amigo don Ramón Lombardo, la cual de por sí simpática, nos da alientos para seguir adelante:

"Alajuela, 4 de Novbre de 1914.

Sr. don Alejandro J. Bonilla

Cartago.

Estimado amigo:

Todo lo que significa progreso para esa ciudad, que tanto quiero, es para

mí motivo de gran satisfacción; por eso sentí regocijo al ver su periódico; ojala que pueda vencer las dificultades con que tropiezan empresas como esa y que *El Renacimiento* sea de larga duración.

Ud. puede conseguirlo, pues no dudo que el público, cuando aprecie su labor, y vea la importancia de su publicación, le dispensará buena acogida y se empeñará en sostenerla.

Estos, y la prosperidad de la empresa, son los deseos de su afectísimo amigo,

R. Lombardo

Gracias, amigo.

El Municipio y la Escuela del Padre Peralta

La Municipalidad ha principiado a construir el edificio que servirá para la escuela del Padre Peralta con los fondos del legado que dejó el filantrópico sacerdote. Además de ser esa una disposición que viene a aumentar las construcciones urbanas con la cual la ciudad se embellecerá, desaparece a un mismo tiempo un vacío que empezaba a notarse como era el de estar gran número de obreros sin trabajo.

Esa actitud de nuestro Ayuntamiento de ocurrir en el momento preciso a dar trabajo a los que lo necesitan para que el pan que llevan a sus hogares no llegue a faltar, es digna de todo encomio, por lo que no solamente se debe felicitar a las personas que integran el Municipio sino también a los cartagineses en general, en vista de la noble conducta de sus representantes en el Gobierno local que miran con solicitud los intereses del pueblo que les dió el encargo de administrar los negocios de la comunidad.

Loable en todo sentido es el afán de los señores Regidores al desarrollar esa actividad que para los vecinos de esta ciudad representa impulso de vida en la vía del adelanto cada un día más constante y más cierto, desde el punto en que si se toma en cuenta que el progreso de que hoy nos ufamamos y que hemos alcanzado no cuenta más allá de cuatro años y medio después del último desastre sísmico que puso a prueba a los cartagineses.

Y tenemos que llenarnos de veras de vanidad, porque sin el ruido de doctrinas ni asociaciones, nuestro Municipio se preocupa por remediar que la clase obrera no carezca de trabajo. Estaba en sus atribuciones hacer ese edificio de la Escuela del Padre Peralta y emprendió en seguida los trabajos.

Bien, y ojalá que en lo porvenir las Municipalidades, siempre pongan su contingente para llegar a la solidaridad entre todas las clases sociales.

Felipe Sanclemente

El Chapulín en las puertas de C. Rica

Según el telegrama del Ministro de Costa Rica en Nicaragua señor Cabezas Gómez, publicado en "El Noticiero" de ayer, el chapulín se acerca a nuestras fronteras.

No quisiéramos ni por un momento pensar que esa plaga llega; se nos llena el ánimo de tristeza con sólo imaginar el destrozo que causaría en la agricultura si por disposición del destino ha de visitar esta tierra el insecto destructor que deja los demás Estados de Centro América en difícil situación.

Cuando los hombres allá en el viejo continente conturbados por agudo y letal conflicto se destruyen sin compasión haciéndonos sufrir de rechazo con las dificultades porque estamos cruzando, también la naturaleza se compla-

ce en mandar su azote para que concluya por empobrecer aún más el país, como si fuera nada el largo éxodo que lleva de lucha por mantenerse firme ante el infortunio de sus dificultades económicas.

Quisiera el cielo librarnos de que esa plaga sienta sus reales en esta tierra, porque se necesita hoy más que alguna otra vez, que la industria agrícola prospere, y ella será como lo han dicho nuestros hombres de saber, el medio por el cual volveremos alcanzar la prosperidad.

Entre tanto, el Gobierno ha dictado ya sus disposiciones por medio del señor Ministro de Fomento, lo que ya significa bastante, pues se deja ver que hay interés en velar por el bienestar de la Nación.

La Sucursal de la Librería AL-SINA ha recibido verdaderas novedades a precios bajos.

Cables recibidos hoy

Petrograd, 4.—Despachos de Sebastopol anuncian que las baterías de Constantinopla forzaron al "Goeben" que estaba bombardeando Sebastopol a retirarse. Una estación inalámbrica terrestre interceptó un mensaje inalámbrico del "Goeben", enseguida que decía (Textual): "Dañado regresaré Constantinopla reparaciones".

Washington, 4.—Despacho oficial de Alberto Johnson, cónsul en Gante, vía Fransinh por correo declara que Gante está cortado de las comunicaciones.

New York, 4.—El "Rarlsfrihe" hundió al "Vandick".

Londres, 4.—Acumúlense pruebas de que Turquía se prepara a proclamar la guerra santa. Inglaterra y Rusia han tomado serias medidas. Espérase que la primera complicación será cuando el Keduc pida explicaciones a Inglaterra por su actitud en Turquía.

Berlín, 4.—Se afirma que Turquía se vió obligada a declinar en favor de Alemania comprendiendo que la victoria de la Triple Entente desmembraría, que Rusia tomaría Constantinopla, Turquestan y Alemania, Inglaterra, Arabia y Francia, Siria. La Central News dice de Amsterdam que los alemanes han colocado cañones de cuarentidos centímetros en la isla de Burkum.

Londres, 4.—Reefelan, corresponsal del "Herald" dice de La Haya: entiendo que los alemanes evacuaron Newport ante el pánico después que los Belgas inundaron el lugar. Las pérdidas de los alemanes fueron tremendas al retirarse en desorden hacia Ostende y Braukendelgn persiguiéndolos los aliados rigurosamente. Hasta ahora todos los ataques de los alemanes contra Opres han fracasado apesar de los refuerzos que constantemente han recibido y por ese motivo conmueven su Cuartel General hasta Gante.

Copenhague, 4.—La escuadra alemana se concentró frente de las islas Holan. Al dirigirse al Norte se detuvieron esperando órdenes.

Londres, 4.—La "Reuter" dice de Constantinopla, que se anuncia que

los Ministros de Obras Públicas, de Marina y de Comercio, renunciaron a irse.

París, 4.—(Oficial).—Los austriacos fueron rechazados al Sureste de Kielke, sosteniéndose solamente al Norte de Sandomir en el bajo Sau. Ha habido encuentros en Rozwadoff y Nieskow, con resultados para los rusos, quienes continúan cruzando ese río. El Estado Mayor General alemán fué trasladado a Czenstochova, cerca de la frontera de Silesia.

Despacho de Amsterdam dice que el "Vossische Secunno" publica un despacho de Sofía afirmando que la escuadra turca hundió al acorazado ruso "Sinop".

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

Sastrería de Gregorio Mata R.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

"La Geisha"

CANTINA, REFRESQUERÍA y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO
Cartago, C. R.

CAMISERÍA y SASTRERÍA DE JOSE RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnífico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude. Calle del Comercio. - Casa de A. Meza

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

BOTICA "GUZMAN" Situada 150 varas al Oeste del Mercado, frente a la Caballeriza de Meza

En el Despacho de recetas a cargo de su propietario Licenciado Luis Guzmán C., farmacéutico graduado, se emplea únicamente drogas de primera calidad.

Surtido completo de medicinas de patente. **Unico expendio de las famosas obleas antineurálgicas Guzmán.**

Consultorio del Dr. don Jesús Guzmán, Ex-interno de los Hospitales de Pottsville y de San Bernabé, EE. UU.

Precios: los estrictamente justos.

Por el bien de la niñez

Lástima da, conmueve el corazón ver la manera como se está extendiendo la prostitución en nuestra Costa Rica.

Y no sería tanta esa compasión cuando se tratara de mujeres de alguna edad, pero por desgracia nuestra la prostitución la propagan éstas hacia la niñez.

Pobres jovencitas que apenas cuentan de trece a catorce años, las vemos lejos de su hogar paterno, que han abandonado las caricias de su tierna madre para ir a refugiarse a la posilga de una *comadrona* cualquiera, que las hace cariño, que les pinta un mundo de felicidad, entre tanto llega un señorón de levita a saciar su sed bestial en aquel infeliz capullito; tal vez ofreciendo a ésta cualquier piltrafa y habiendo entregado ya buena dádiva a la asquerosa *comadrona* por la feliz adquisición... Y cuando ésta ha cumplido su encargo, señala la puerta a aquel ya estropajo de los hombres... Y rueda, rueda por las calles ese cáliz deshojado por la mano vil del opulento y arrancado en capullo del tallo querido por la ambiciosa diestra manchada con el oro corruptor.

Y esto ocurre con frecuencia en la clase pobre; ¡cómo si ésta no tuviera tanto derecho de conservar su honradez como la más rica!

El Gobierno debería tomar en serio este asunto y establecer burdeles como existen en todo país civilizado y que no pasa lo que en el nuestro: que en cualquier lugar de las poblaciones fijan su vivienda esa clase de mujeres.

Dos serenatas

El día 4 por la noche fueron obsequiadas con una preciosa serenata las muy apreciables y simpáticas Sritas. Luisa y Eva Barquero.

—Así mismo lo fué en la misma noche, la no menos digna señorita Anita Freses.

Fuertes lluvias

En estos últimos días los aguaceros nos han privado de dar uno que otro paseo por la ciudad. El agua ha inundado nuestras amplias calles, principalmente en la parte Noroeste de la población.

Sería muy conveniente que la Municipalidad corrigiera ese defecto, que a nuestro modo de ver, consiste en las presas que se forman en las alcantarillas, regando así sus aguas.

De duelo

La distinguida familia del señor Presidente de la República Licdo. don Alfredo González, se encuentra sumida en el dolor con motivo del fallecimiento de la virtuosa señora Froilana González, acaecida en la ciudad de Heredia.

Hacemos presente nuestro pesar al señor González y familia.

La cuerda se rompe por lo más delgado?

Nerviosos están algunos de los empleados de las oficinas judiciales de esta ciudad, al saber que probablemente una de las Alcaldías será suprimida, y que de los Juzgados la mitad del personal se irá afuera sin misericordia.

En realidad, que la medida parece bastante dura pero, preguntamos como observadores justicieros, si se nos permite que digamos así, ¿es preciso que siempre el Gabinete Ejecutivo esté integrado por cuatro Ministros?

Es de suponer que nó. Recordamos muy bien que en los seis meses que el Dr. Durán fué Presidente, sólo un Ministro general hubo, el Lic. don Ricardo Jiménez. Don Rafael Yglesias también una larga época sólo tuvo un Ministro, que fué el Lic. don Ricardo Pacheco.

No tratamos de ser hostiles al actual Gobierno ¿para qué? Nada se gana con eso, pero deseamos que no siempre la cuerda se rom-

pa por lo más delgado, como diría Perogrullo, sino que siempre haya equidad.—P.

Bien de salud

Mejor, de la enfermedad que lo tuvo en cama, en la ciudad de San José, regresó el activo empresario y estimable caballero don Luis Felipe Odio.

Al darle la bienvenida deseamos que su salud siga inalterable para alegría de su distinguida familia y del numeroso cuerpo de empleados que en su taller de panadería sostiene.

Billete falso

Ayer, después del pago que efectúa la Compañía del Ferrocarril a sus peo es, uno de ellos se dirigió a la plaza en busca de los víveres que han de llenar su estómago por espacio de una semana.

Se acerca a un vendedor de papas, y después de preguntarle el precio del "cuartillo" de ellas, determina comprarlas.

Saca de su portamonedas un billete por valor de cinco colones para pagar su compra, y aquí fué Troya!

—¡Este billete es falso! ¡Policía! ¡Policía!—grita enfurecido el *papero*.

Entre tanto el pobre peón miraba a todos lados, sintiendo ya la mano del azul encima.

—¿Qué es lo que ocurre?—

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., **PARIS SALON** se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tostones.

Allí encontraréis desde el modesto **Pasapolín** hasta el aristocrático **Coktail**.

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial. Juguetería de plomo, cartón y madera. Carros, coches, bañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

R. A. Sanvicente

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

CARTAGO, COSTA RIGA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.

preguntamos al *papero*, quien con voz temblorosa nos contestó:

—¡Que este individuo me ha dado este billete falso!

Tomamos en nuestras manos dicho billete y al ver que era uno de los del Banco Internacional, le indicamos al enojado vendedor que era legítimo, y resistido a creerlo obligó al aturdido peón a que fueran juntos para cambiarlo tomándose un trago en la Cantina de don Juan Rivera B.

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas. Se enyantan ruedas en frío garantizando la buena conservación de la madera y la duración del trabajo.

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

SUeltas

Procedente de San José estuvo hoy en esta ciudad el señor Licenciado don Tomás Fernández Bolandi, a quien tuvimos el gusto de saludar.

—Don Ismael Blanco dió cuenta a la autoridad de que el martes último, al estar de visita en cierta casa, le habían hurtado un reloj de oro y una cartera conteniendo veinte colones.

—Don Manuel Dittel Coto renunció el puesto de Secretario de la Jefatura Política de la Villa de Paraíso.

—El hogar de don Abelardo Brenes F. se encuentra de plácemes con el arribo de una niñita a las playas de la vida. Felicitamos a los esposos Brenes Ibarra por tanta dicha.

—El distinguido caballero don Serafín Saravia estuvo en esta ciudad, quien viene de Puntarenas en vía de negocios.

—Don Enrique Nazzari tiene ya muy adelantada la construcción del elegante chalet, cuyo plano tuvimos a la vista en días pasados.

—De regreso de Panamá, a donde fué en busca de salud, está de nuevo entre nosotros el Dr. don Maximiliano Peralta. Lo celebramos.

—Se dice que el Presbítero don José María Ramírez, será nombrado Cura de la Parroquia de San Rafael de esta ciudad, en reemplazo del Sr. Presbítero Salomón Valenciano, quien por motivos de salud parte para Puntarenas.

—Mañana parte para San José nuestro amigo don José Ma. Castro, quien por largo tiempo permaneció en esta ciudad al frente de la sucursal de la "Librería Alsina". Hoy, necesitando la Casa Alsina sus buenos servicios, lo traslada a la capital en donde lo pondrá al frente de uno de sus departamentos.

Sentimos la ausencia del amigo, deseándole mucha felicidad.

Muere un hijo del Duque Wellington

El Czar ordena atacar a los turcos

El Gran Visir dá satisfacciones a los Gobiernos Aliados

Londres, 4.—Se dice que fué muerto en la acción Lord Riochar Jelesly, del 45 de granaderos de la guardia, segundo hijo del Duque Wellington. La "Reuter" dice de Delh, que autorizamente su anunció en toda la India que la cuestión Turca no es religiosa; que los Santos Lugares en Arabia no serán atacados por los ingleses con tal que las peregrinaciones indias a esos lugares no se molesten. A petición de Inglaterra, Francia y Rusia dieron iguales seguridades. Su Alteza Aghayan telegrafió desde Londres a los Masleos de la India y de otros dominios de Inglaterra, expresando su gran sentimiento porque Turquía se uniera a Alemania. Uno de los efectos inmediatos de la actitud guerrera de Turquía, ha sido el traer la mejor inteligencia de Italia con la Gran Bretaña. Los aliados tienen excelentes razones para afirmar que Italia ofrecerá hacerse cargo de mantener a los turcos en raya, con tal que los aliados le garanticen ciertas concesiones.

Londres, 3.—Se dice aquí que el Gran Visir ha dado satisfacciones a los Gobiernos aliados por los ataques de los puertos rusos no fortificados, atribuyendo toda la culpa a los alemanes

que están tratando de obligar al Gobierno otomano a entrar en hostilidades.

Londres, 3.—La "Reuter" dice de Piflis, que se anuncia que el Czar ordenó al ejército del Cáucaso, atravesar la frontera y atacar los turcos.

Despachos de Viena, vía a Londres, dicen que se comunica oficialmente, que ya comenzaron las batallas turco-alemanas.

París, 4. Los doctores Scarleit y Desjardenis en el servicio de ambulancia americana, descubrieron el microbio que genera la gangrena en las heridas de metralla y de bala. Tras largos estudios y muchos experimentos en caballos, se descubrió el bacilo y actualmente Enrique Weinberg del Instituto Pasteur prepara el suero. Asegúrase que el descubrimiento es de importancia mundial que se inyectará a los heridos en el campo de batalla, evitando amputaciones y salvando las vidas.

Londres, 4.—Se susurra que la flota alemana salió de su base, saliendo también los barcos alemanes de Kiel. Un submarino británico fué hundido en el mar del Norte por una mina, sólo un oficial y un marino británico se salvaron.

NUPCIAL

Involuntariamente y en nuestra nota alusiva al matrimonio Sáenz-Alvarez, incurrimos en omisiones en cuanto al cortejo de padrinos, las que nos apresuramos a enmendar en honor a las personas omitidas, rectificando que los contrayentes fueron lujosamente apadrinados por las siguientes personas y en este orden: don Ricardo Monge y doña Nicolasa de Quesada, don Federico Quesada y doña Eva de Monge, don Jesús Sáenz y doña Josefa de López, don Mario Pacheco y la señorita Dora Soto, don Félix Jiménez y doña Mercedes Acuña, don Ricardo Alvarez y doña Zoila de Chaves.

La fiesta dentro de la sencillez que la caracterizó, hubo de resultar hermosísima dadas las generales simpatías de que gozan ambas familias de los contrayentes. Multitud de personas invadieron el templo parroquial, donde a las ocho de la mañana tuvo lugar la ceremonia nupcial.

En la residencia de la familia Sáenz se verificó luego una amena fiesta de carácter íntimo, en la que un enjambre de apreciables señoritas hizo derroche de sus múltiples encantos y en la que la cultura, exquisita amabilidad y privilegiados atractivos de Mercedes Acuña tuvieron oportunidad de conquistar, una vez más la admiración y simpatía de los concurrentes.

Dejamos así corregido nuestro error, pues culpa fué de la persona que nos informó.

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

LA SUCURSAL DE LA

LIBRERIA ALSINA

SE TRASLADARÁ A LA CASA CONTIGUO A LA

IMPRESA BONILLA,

ESTANDO SU MANEJO A CARGO DEL PROPIETARIO

DE ESTA IMPRESA.

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL

SAN JOSE

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Antonio Herrero acaba de recibir 1000 docenas de medias y camisetas, importadas directamente de Barcelona, las que piensa realizar a muy bajos precios. En las demás mercaderías va a hacer igualacogiéndose al nombre de su tienda "La Competencia".

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTOS, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Lateria fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

EL IRAZU

:: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

Condiciones

de EL RENACIMIENTO

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de Cincuenta céntimos.

Número suelto cinco céntimos.

Número atrasado diez céntimos.

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

Dr. LUIS J. GUIER

MÉDICO—CIRUJANO

OFICINA.—Lado Sur de San Nicolas.—Cartago.

Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

La Nueva Ferreteria

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite antes de hacer sus compras, este establecimiento.

Imp. Bonilla, Cartago